
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

Ata nº 234 – Reunião Ordinária 

Aos dezesseis dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, realizou-se de 

forma presencial reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência. Participaram da referida reunião os seguintes 

Conselheiros Titulares: Jair Alves; Joseleine de Campos Gomes; Francisco 

Carlos Matuck Lopes; Luiz Florentino de Arruda Filho; Luciana Costa Barboza; 

Alan Mazzoleni; Luciana Pereira Sena França; Maria Aparecida Martins Sales; 

Maria Lucia Leite. Os seguintes Conselheiros Suplentes: Augusto Henrique 

Stangorlini; Elaine Cristina Batista; como observadores: Raimundo de Carvalho 

(MEIC/DH); Aldeci Sousa. 1 - Abertura: A reunião inicia-se às 14h30 pela Sra. 

Luciana Costa Barboza, Vice-Presidente do CMDPcD, que agradece a presença 

de todos. 2 - Deliberações: a) Justificativas de ausência: São apresentadas 

as justificativas do Sra. Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz por motivos de 

férias de trabalho; Sra. Alekssandra Viviane, por motivos de agenda de trabalho; 

Sra. Edileuza Rodrigues da Silva, agenda de trabalho, Sr. Gabriel Campi, por 

motivo de viagem acadêmica, não havendo nenhuma objeção entre os 

conselheiros, as justificativas de ausência são deliberadas em unanimidade pela 

plenária. Sra. Luciana Costa Barboza (vice-presidente), inicia os trabalhos.  b) 

Deliberações de Atas (Ata nº 233): Sra. Luciana Costa questiona o 

recebimento e leitura da Ata nº 233 entre os Conselheiros, não havendo 

nenhuma correção/objeção a mesma é deliberada em unanimidade pela 

plenária. c) Capacitação: Foi realizada uma apresentação da Secretaria de 

Assistência Social (SAS), apresentada pela a Assistente Social Camila 

Quinonero, participante da diretoria da Secretaria. Inicia-se com a apresentação 

de todos os Conselheiros e convidados presentes. Foi explanado o conceito de 

Assistência Social, o que não é assistência social; O que é assistência social; as 

legislações que rege o Sistema Único de Assistência Social. Depois, foi 

elucidado os seguintes temas : SUAS, enfrentamento às violações de direitos 

crianças, adolescentes, pessoas idosas e com deficiência; Composição da SAS 

(Proteção Social Básica; CRAS- Centro de Referência Assistência Social;  

Proteção Social Especial, Centro Pop, CRAM - Centro de Referência da Mulher; 

CREAS - Centro Especializado da Assistência Social; SPDI - Serviço de 

Proteção Social para Pessoas com Deficiência, Idosas e suas Famílias; 

Organização do CREAS em SBC; Referenciamento no CREAS; PSE- Alta 

Complexidade; Residência Inclusiva-RI e Sigilo Profissional. Falou-se do Cad 

único, Organizações do 3º setor que têm termo de parcerias e colaborações, 

Centro DIA do Idoso, e futuro Centro DIA para pessoas com deficiências 

(projeto), houve pergunta de convidados sobre alguma regra que altera o cartão 

alimentação, kit alimento, renda per capita, transporte, auxílio aluguel.  3 -

Informes: 3.1) Ofícios encaminhados - andamento: fora encaminhado à 

Secretaria de Transporte explicações sobre ofício recebido genérico. 3.2) 

Comissões de Trabalho: Inicia-se com a Comissão de Políticas Públicas: 

Joseleine informa que na última reunião trabalhou sobre as denúncias, questão 



idoso será agendada reunião sobre documentos de denúncias, para que o 

serviço responda de forma clara. Comissão de Acessibilidade: Sr. Francisco 

informa que encaminhou ofício para a Secretaria de Saúde, para o Centro 

Oftalmológico e terá visita no dia 02.09, na praça Lauro Gomes; Comissão de 

Educação: Sra. Elaine, informa que foi realizada visita na Escola Neusa 

Basseto, onde foi apresentada a escola, foram levados questionamentos e feitos 

para a direção escolar e respondidos, principalmente sobre a questão da 

matrícula. Que atualmente existe na própria rede a matrícula para criança surda, 

nas escolas polos e escola regular; Será proporcionado a opção da escola 

através da rede a indicação e que atualmente a matrícula será única; 

mapeamento das famílias; a conselheira Joseleine fala sobre as matrículas , 

sobre meios de acesso, divulgação no site da prefeitura, informa sobre a nova 

Resolução da matrícula e transporte escolar de SBC, a conselheira Maria 

questiona sobre a acessibilidade nas escolas, a conselheira Joseleine informa 

que todas as escolas são inclusivas, todas devem atender; Comissão de 

Comunicação: Sra. Luciana, informa que precisa atingir o público, fazer 

eventos, encontros; foi proposto pelos conselheiros trabalhar as informações 

dentro do conselho sobre assuntos relacionados a direitos, como o BPC, dentro 

da realidade de SBC, trazer esclarecimentos sobre a resolução de matrícula. 3.3) 

Retorno dos Ofícios: O ofício encaminhado à escola Neusa Bassetto, informa 

que as questões de acessibilidade serão realizadas no próximo semestre, com 

obras e reformas, através da APM. A BRT, não respondeu exatamente ao 

questionado no ofício, apenas apresentou uma resposta genérica, será reiterado 

o ofício. 4- ENCERRAMENTO: Não havendo nada mais a ser tratado, a reunião 

encerra-se as 16:40. Eu Luciana Pereira Sena França, 1ª Secretária do 

CMDPcD/SBC, secretariei a reunião e lavrei a presente Ata que assino 

juntamente com o Sra. Luciana Costa Barboza, Vice-Presidente do Conselho 

Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência de São Bernardo do Campo. 

 

 


